

La Machine (Nièvre) 21 Septembre 1900

Bon bien cher ami

Le matin m'arrivent à la fois  
la lettre que me m'avez adressé  
à Raon-l'Etape et le mot écrit  
à la hâte. J'y réponds à la hâte  
pour vous dire de suivre exclusivement  
les convenances de Charnay et les autres  
sans compter sur moi. Je n'avais pas  
songé sérieusement à m'arrêter à  
Ligny, en rentrant de Lorraine d'abord  
parceque j'accompagnais tout mon band  
à laquelle j' n'imagine pas être encore

quelques services que du moins ma conscience  
et la de famille ne me permet pas d'abandonner  
toujours et comme de parti pris à elle-même,  
même quand je puis faire autrement;  
d'autre part, parque j'étais pas encore  
persuadé que vous n'étiez pas encore  
rentre; et de fait au passage de  
l'express devant votre chambord cottage  
vous avez vu toute les fenêtres closes.  
Vous avez du arriver à Braine en fin  
du deux après que nous l'avions laissé  
Actuellement j'ai enterré aucune  
eventualité qui m'appelle de votre  
côte avant la fin d'Octobre. Il est  
même probable. — comme nous ne  
pensons pas venir ici avec toute notre  
marchandise pour le congé de Tâques 1902. —

que nous prolongerons un peu cette fin  
notre saison d'automne, et que sans  
imperio, nous ne regagnerons Dijon  
que vers le 29 Octobre. En tout cas, je  
ne puis raisonnablement espérer vous  
voir d'ici au 10 Octobre; et par conséquent,  
il vaut mieux que mes premiers des  
maintenant rendez-vous avec Charnot  
soient ces possibilités reciprocques, et  
sans aucunement vous préoccuper de moi  
d'autre, je ne jurerais qu'un rôle  
passif dans votre échange d'idées au sujet  
de la collection proposée par M. Lorrain.  
Comme j'en ai écrit et répété verbalement  
à M. Durand-Dessus, comme j'en ai écrit  
l'ami dit aussi, je tiens à m'abstenir  
de tout engagement, de quelque nature  
que ce soit, tant que j'ai enterré pas  
le terme de ma collaboration au Code allemand,  
a qui me revient, au moins à fin 1902.

et vous m'avez écrit de vos croz.  
Date : 5. Juillet

à ce moment j'i venai que faire à la  
projet tant et que la place ne soit pas  
prise. Mais comme dans toute le projet ne  
peut attendre aussi longtemps avant de  
s'organiser je préfère pour l'instant faire  
place nette en demandant que l'on ne  
compte pas sur moi.

Depuis quinze jours environ que nous  
sommes ici j'i ai pu me mettre à la  
traduction du B.G que j'assis presque  
entièrement délassé depuis Tâguas. Si  
cela ne va pas très bien encore la main  
jamais n'y ai j'i travaille aussi longuement.  
Malheureusement si mes études obligent  
de suspendre encore à l'avenir pour me mettre  
à l'abord corri de discuter de l'entrée  
de notre Université. Bureau des histoires de l'agence  
comme j'oublie-ors que l'on avance?

Sur l'instant il faut ne veulent pas utorda  
ma lettre que j'i vous quitte appelle par l'heure  
de la promenade de mon fils je vous écrivai. Hier à  
l'heure j'espérai, probablement, puisque nous nous  
saluons maintenant moins. Sans l'impression de la  
distance qui nous sépare l'autrefois et rendait  
ça me fait pourtant l'absence de nouvelles plus  
sensible j'en un peu oublie dans ma lettre à Pedro  
Galeotti la durée de notre séjour au Brésil. Mais  
toutes ces excellentes bûches du commencement d'août  
nous étaient arrivées sans perte. Nous n'avons pas  
l'inconvénient de l'oublier et nous nous croyons plutôt



71

Monsieur Raymond Léailles,  
Professeur à l'Université de Paris,

Gigny

près Beaune



Côte-d'Or.

